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Verbale n° 8/2020 

della Commissione Paritetica 

 
SEDUTA DEL GIORNO 19.05.2020 

 
Il giorno 19 maggio 2020, alle ore 14,30, si è riunita in modalità telematica, a seguito di 
regolare convocazione, la Commissione Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria 
per discutere e deliberare il seguente ordine del giorno: 
 

 

I. Comunicazioni; 
II. Problematiche studenti I anno L38; 
III. Valutazione insegnamenti CdS nella fase pre-Covid19; 
IV. Valutazione metodologia di raccolta valutazioni insegnamenti III bimestre 

LM42 e determinazioni per raccolta valutazioni di fine II semestre (L38 - 
LM86) e IV bimestre (LM42); 

V. Regolamenti didattici A.A. 2020/2021: discussione; 
VI. Riconoscimento CFU liberi;  
VII. Varie ed eventuali. 
 

 

I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di 
seguito riportati: 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 
giustificato 

DOCENTI    

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   
VALASTRO Carmela (Segretario Verbalizzante) X   
OTRANTO Domenico   X 
BOZZO Giancarlo X   
    

STUDENTI    
ANDRIULO OLGA Maria X   

ALFANO Calogero X   
CARBONARA Mariaelisa X   
GIACOVELLI Vito X   

 

 
Prendono parte come uditori: 
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 Il Prof. Antonio Vito Francesco DI BELLO, Presidente CdL Medicina Veterinaria – 
LM42; 

 Il Prof. Vito MARTELLA, Presidente CdL Sicurezza degli alimenti di origine animale e 
salute -LM86;  

 La Prof.ssa Marialaura CORRENTE, Presidente CdL Scienze Animali – L38; 

 La Dott.ssa Francesca COLAIANNI, Manager Didattico del Dipartimento di Medicina 
Veterinaria; 

 Il Prof. Francesco STAFFIERI, docente afferente ad D.E.T.O.; 
 

 
 

 
 
 
Prima dell’inizio della discussione, Il Coordinatore chiede di poter apportare una modifica 
all’ordine del giorno con l’inserimento delle voci:  
Ratifica delle autocertificazioni per il riconoscimento dei crediti relativi al tirocinio, 
L38 e LM 86 richiesta dalla Prof.ssa Corrente 
Problematiche degli studenti LM86 II anno 
Problematica della didattica ripetuta richieste da Prof. Martella 
 
La Commissione approva all’unanimità. 
 

I. Comunicazioni 
 
Il Coordinatore comunica che è arrivata una richiesta dal PQA di informazioni riguardo alle 
strategie adottate per risolvere il problema dell’OFA di Inglese sollevato dall’ANVUR. Sarà 
comunicato quanto previsto del regolamento didattico.  
In via informale, c’è stato un incontro tra il Direttore, il Coordinatore della Didattica e i 
coordinatori dei CdS per capire se c’è uno spazio per la ripresa di alcune attività pratiche 
alla luce della nota del Rettore del 15 maggio in cui demanda ai Direttori di Dipartimento la 
responsabilità della ripresa. Le difficoltà che derivano da questa nota sono notevoli, 
oggettive e rientrano anche responsabilità penali pertanto la possibilità di poter riavviare 
alcune attività appare obiettivamente remota. Si auspica una comunione di intenti di Direttori 
di Dipartimenti di Area Scientifica che possa mediare e raggiungere accordi con il Rettore. 
 
 

II. Ratifica delle autocertificazioni per il riconoscimento dei crediti relativi al 
tirocinio dei CdS L38 ed LM86 

 
La Commissione Paritetica convalida la procedura svolta dai Responsabili del Tirocinio dei 
CdS L38 e LM86 per il riconoscimento dei crediti di Tirocinio dei laureandi della sessione di 
laurea straordinaria dell’Anno Accademico 2018-19. 
 

III. Problematiche studenti I anno L38 
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La prof.ssa Corrente informa di essere stata invitata ad una riunione con un gruppo di 
studenti del primo anno di SA ed un docente in cui si manifestava sofferenza per non essersi 
ben inseriti nella vita del Campus. Alla luce di quanto è emerso da questa riunione, la 
Prof.ssa Corrente non intravede azioni da intraprendere in quanto spesso le lamentele sono 
state frutto di informazioni ricevute in modo erroneo dagli studenti. Forse il gap è nel numero 
esiguo di rappresentanti degli studenti rispetto alla numerosità degli iscritti al CdS di Scienze 
Animali. 
La Commissione è concorde con il Coordinatore riguardo alla necessità di audire questi 
studenti nelle sedi opportune e seguendo percorsi legali ben costruiti e utilizzati nel 
Dipartimento. Sarà necessario informare gli studenti che spiegare loro il percorso legale da 
seguire per risolvere problematiche vere o presunte è rappresentato dal coinvolgimento per 
gradi del Coordinatore del CdS, dei rappresentanti degli studenti, della Commissione 
Paritetica e del Direttore del Dipartimento.  
 
 

IV. Valutazione insegnamenti CdS nella fase pre-Covid19 
 
Si prendono in esame i 2 bimestri dell’anno in corso che sono rimasti in sospeso. 

 CdL LM42: il Coordinatore riferisce che, dall’analisi delle schede di valutazione, sono 
risultati livelli di soddisfazione elevati (anche superiori al 90%). Le situazioni di criticità 
rilevate lo scorso anno, in alcuni insegnamenti di questi bimestri, sono state superate 
e risolte. Unica criticità rilevata riguarda l’insegnamento di Patologia Medica ma il 
prossimo anno cambierà il Docente, pertanto non si intraprende alcuna azione. 

 CdL 38: anche in questo caso la Coordinatrice riferisce di un ottimo risultato. Solo due 
le criticità rilevate riguardo agli insegnamenti di “Chimica Generale ed Inorganica” e 
di “Zooculture ed etologia zootecnica”. Nel primo caso il docente, che ha avuto giudizi 
positivi nel ciclo di lezioni tenuto in Medicina Veterinaria, si è resa disponibile a incontri 
di recupero e, comunque, gli studenti non hanno avuto problemi nel superamento 
dell’esame; nel secondo caso, il docente ha riferito che solo 3 studenti frequentavano 
il suo corso a fronte di 27 schede di giudizio consegnato. In ogni caso si tratta di un 
corso ad esaurimento. 

 Il Coordinatore riferisce di aver rilevato in più casi il problema della ripetitività di alcuni 
argomenti in più insegnamenti (Sicurezza, Microbiologia, Tecnologia del 
confezionamento). Il problema probabilmente si risolverà con l’entrata a regime di tutti 
gli anni di L38 ma in ogni caso il Coordinatore verificherà, in sede di controllo dei 
programmi presentati dai docenti, le possibilità di correzione. 
 

 
V. Valutazione metodologia di raccolta valutazioni insegnamenti III bimestre 

LM42 e determinazioni per raccolta valutazioni di fine II semestre (L38 - LM86) 
e IV bimestre (LM42) 

 
La Commissione Paritetica ha sempre considerato la valutazione della didattica un punto 
importante delle proprie attività. Per questo motivo, anche con la DAD si è voluto mantenere 
il sistema. In questa fase, piuttosto che i giudizi, si vuole valutare se la metodica utilizzata 
si è rivelata funzionale e se questa potrà essere adottata anche quando si ritornerà alla 
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modalità in presenza, risolvendo, così, l’annoso problema affrontato dalla Commissione 
riguardo alla possibilità di compilare on line le schede di valutazione della didattica. 
LM42: Non sono state rilevate criticità particolari, solo da migliorare la modalità di 
compilazione delle schede in remoto ed i quesiti. Si è assistito ad un appiattimento dei 
giudizi sui docenti. La metodica di raccolta è molto semplice, rapida e oggettiva. 
L38: Nessun problema da segnalare. La Coordinatrice di L38 chiede se è possibile 
somministrare le schede di valutazione anche a chi ha finito le lezioni. 
La Dott.ssa Colaianni fa presente le difficoltà di poter effettuare questa somministrazione in 
questo momento particolare in cui, oltre a gestire le sedute di laurea con la nuova modalità, 
il personale della UO si trova in modalità di lavoro agile e sarebbe estremamente complicata 
la gestione scaglionata degli insegnamenti. 
   

VI. Regolamenti didattici A.A. 2020/2021: discussione 
 
La discussione si apre sui punti attenzionati dai Coordinatori dei Corsi di Studio. 
L38: andrà a regime il Corso in Scienze Animali con l’attivazione del 3° anno. Sono previsti 
percorsi a scelta degli studenti. Questa sarà fatta a distanza caricando direttamente sul 
portale ESSE3, al momento dell’iscrizione, il proprio piano di studi.  Gli studenti saranno 
informati della modalità di scelta dopo la pubblicazione dei regolamenti didattici. 
La Dott.ssa Colaianni informa che gli studenti potranno scegliere gli esami al momento 
dell’iscrizione e che le discipline saranno visualizzabili da fine giugno. 
LM42: Non sono segnalate criticità. Ci saranno da apportare solo chiarimenti riguardo 
all’organizzazione dei PDP. Inoltre sarà proposto il cambio dell’etichetta del PDP Animali da 
reddito con un titolo che caratterizzi meglio l’attività prevalentemente pratica svolta. 
 
 

VII. Riconoscimento CFU liberi 
 
Dopo più incresciosi episodi verificatosi per il riconoscimento dei crediti liberi con gli esami 
di altri corsi di laurea, che hanno visto protagonisti prevalentemente gli studenti di L38 e 
LM86 ed alcuni docenti di Agraria, si renderà necessario regolamentare gli esami che si 
possono sostenere per ottenere i CFU. Anche alcuni corsi del CdL LM42 potrebbero essere 
seguiti per ottenere Crediti Liberi; sarà però necessario che i docenti di LM42 vengano 
sensibilizzati e preparati alla possibilità che ciò avvenga e che le prove finali dovranno 
certificare un’idoneità, non dovendosi trattare di un esame alla stessa stregua di quello che 
sostengono gli studenti di LM42 con finalità diverse. 
 

 Ai webinar elencati vengono riconosciuti 0,25 CFU: 
 

a. “Microplastiche: rischio emergente” (07.05.2020 Proff. Martella, Bonerba) per i 
tutti i CDL. 

b. “E-Commerce ed Alimenti” (14.05.2020 Prof. Celano) per il CdL LM86; 
c. “Scelte alimentari più salutari con i nudge: rassegna di evidenze empiriche” 

(28.04.2020 Prof. Bimbo) per tutti i CdL; 
d. “Lotta alle frodi alimentari: nuove strategie per nuove sfide” (27.04.2020 Prof. 

Bozzo) per tutti i CdL. 
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Ai seguenti eventi vengono attribuiti: 
 

a. GENP 2018 III Edition “Green Extraction of natural Products” .(12-13 Novembre 
2018 UNIBA -  Palazzo Ateneo) vengono riconosciuti  2 CFU  

b. The astrovirus case: from animals to humans, from the enteric tract to the central 
nervous system per tutti i CdL .(26.05.2020 Prof. Martella) vengono riconosciuti  
0,5 CFU  

c. Al Corso di In/Formazione Studiare e Lavorare in Sicurezza nei Laboratori dei 
Dipartimenti biologici, chimici e farmaceutici (Corso Interdipartimentale UNIBA 
svolto presso Dip. Farmacia-Scienze del farmaco) vengono riconosciuti 1,5 CFU. 

 
 

VIII. Problematiche degli studenti LM86 II anno 
 
Il Prof. Martella espone le problematiche rilevate al 2° anno di LM86. Gli studenti hanno 
sollevato un problema legato alla didattica di un docente completamente slegata: si tratta 
però di un problema cronico che dovrebbe risolversi il prossimo anno con il previsto 
affiancamento di un altro docente. 
Un altro problema sollevato è rappresentato dall’eccesso di didattica nella parte finale del 
corso, dove si verifica anche un abuso, da parte di alcuni docenti, di didattica rovesciata.  
Riguardo al tirocinio, l’impossibilità di svolgere didattica e tirocinio in presenza relega ai soli 
mesi di giugno e luglio la possibilità di svolgere il tirocinio di ispezione. Per sbloccare questa 
situazione, l’accesso al tirocinio di ispezione, per il quale era prevista l’acquisizione di tutti i 
crediti Veto 04 e Vet05 è consentito con il superamento di un solo esame del settore VET04 
dal momento che, nel nuovo corso di LM42, i crediti relativi al settore Vet05 sono distribuiti 
nel primo anno. Inoltre, solo per i laureandi di ottobre del CdL LM86 è aperta la 
partecipazione ai tirocini online organizzati nel periodo pre estivo.  
 

IX. Problematica della didattica ripetuta 
 
Viene ribadito che la didattica replicata è riconosciuta dal Dipartimento e dal Regolamento 
Didattico di Ateneo ai fini del riconoscimento dell’attività didattica ai docenti. 
 
 

X. Varie ed eventuali. 
 
Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 18,30 la seduta è sciolta. 
  

      
  Il Segretario           Il Coordinatore 
F.to Prof.ssa Carmela Valastro    F.to Prof. Pasquale De Palo 


